

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones, anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en me alico, li ranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XXI. NUM. 4470 DE LA NOCHE MADRID, JUEVES 17 DE FEBRERO DE 1870 OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

VAPORES-CORREOS DE LAS MENSajerías imperiales para Filipinas, Buenos-Aires, Montevideo, China, Japon, etc., etc.—Agencia: Calle de San Quintin, 4.

LAMAMOS LA ATENCION DE NUESTROS lectores sobre el anuncio inserto en el lugar correspondiente respecto á la venta de joyas en el establecimiento del Sr. Pizzala, Montera, 33.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica una orden del ministerio de Fomento disponiendo que la subasta para la concesion del ferrocarril de Granollers á San Juan de las Abadesas, que habra de celebrarse hoy, se prorogue por el término de 20 dias, toda vez que á última hora se han presentado inconvenientes que afectan al mejor resultado de la subasta.

En su virtud se ha señalado el 9 de marzo para la indicada subasta.

La Gaceta de hoy publica la siguiente disposicion de que ya hemos hablado: «Excmo. señor: Los que suscriben no pueden mirar con indiferencia los esfuerzos que la España viene haciendo para conservar la isla de Cuba; y animados de los mas patrióticos sentimientos, con el mayor respeto elevan al gobierno la presente manifestacion, acompañándola de la suma que, para cooperar á tan laudable objeto y mantener incólume el honor del pabellón de Castilla, han reunido.

Londres 8 de octubre de 1869.»
Continúan las firmas y la designacion de las cantidades suscritas que ascienden á 128 libras en Londres y 41 en Liverpool.

La caja de Depósitos pagará mañana los intereses por depósitos en metálico consignados en la misma, y cuyas carpetas de señalamiento lleven los números del 1841 al 1880 inclusivo.

Mañana pagará la tesoreria Central la carpeta 62 de bonos amortizados, y las 827, 828 y 829 de cupones de bonos.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Cáceres, Córdoba, Jaen, Segovia, Toledo y Zamora.

El precio medio del trigo en el mercado de granos de ayer fue de 43 rs. La cebada se vendió de 19 á 21.

CÓRTESES CONSTITUYENTES.

Sesion de anoche 16 de febrero.

PRESIDENCIA DEL SEÑOR RUIZ ZORRILLA.

Continuando la sesion á las nueve y media, el Sr. Gil Sanz presentó dos exposiciones á las Cortes, referentes al proyecto de ferro-carriles presentado por el señor ministro de Fomento; la primera de la diputacion provincial de Salamanca pidiendo que se dé la preferencia á la línea de Medina, y la segunda de Béjar, solicitando que la línea de Salamanca se prolongue hasta Béjar y Malpartida. Pasaron á la comision que entiende en el asunto.

Continuó la discusion de presupuestos. El Sr. TUTAU combatió por excesiva la cifra del capítulo 2.º del ministerio de la Gobernacion, «Material de secretaría.» El Sr. PECET, de la comision, en defensa del capítulo enumeró las diversas atenciones á que sufragaba la cifra del material de la secretaría del ministerio. Se aprobó el capítulo 2.º

La comision aceptó una enmienda al capítulo 3.º, «Personal de gobiernos de provincia.» El Sr. GIMENO AGIUS combatió el capítulo, abogando por la reduccion de provincias.

El Sr. PECET, de la comision, espuso que la medida propuesta por el Sr. Gimeno merecia ser tratada con gran detenimiento y no de soslayo, discurriendo las cifras del presupuesto de gastos.

El Sr. RODRIGUEZ SEANE espuso que no era oportuno tratar ahora la importante cuestion de reduccion de provincias, que vendrá á la cámara y que será objeto de grandes tormentas, opinando, por consecuencia, por el statu quo en este asunto, en atencion á que no eran excesivos los 49 gobiernos de provincia de que constaba España, si bien podia economizarse el sueldo de los gobernadores, cuyo cargo debia ser honorífico y gratuito.

El Sr. PECET advirtió la disparidad de ideas en la cuestion del número de provincias entre los señores de la misma escuela política, Jimeno Agius y Rodriguez Seane.

El Sr. GOMIS abogó por la reduccion

de provincias, fundándose en la rapidez y facilidad de las comunicaciones.

El Sr. PECET insistió en sus apreciaciones sobre el particular.

Se aprobó el capítulo 3.º
La comision aceptó una enmienda referente á la supresion de los gastos de representacion del gobernador de Madrid, y se aprobó el capítulo 4.º

El Sr. TUTAU combatió el capítulo 5.º Personal de seguridad pública, censurando que continuaran los 500 agentes de policia despues de haberse restablecido el tercio de la guardia civil para la conservacion del orden en Madrid, además de los 800 guardias municipales.

El Sr. MORENO BENITEZ espuso la necesidad de la continuacion del cuerpo de orden público en Madrid, constituido á propuesta del orador como gobernador de la provincia.

El Sr. GARRIDO (D. Fernando) hizo constar la enorme cifra de agentes de vigilancia que habia en Madrid, y que el gasto por este concepto era hoy mayor al de las épocas de mayor reaccion.

El señor ministro de la GOBERNACION sostuvo la necesidad del cuerpo de guardias municipales, exigió, dijo, para las necesidades locales mayores á medida que la civilizacion aumenta y se desarrolla.

Y manifestó que el tercio de guardia civil nada tenia que ver con el interior de Madrid, puesto que su mision era la vigilancia del exterior. Y que los voluntarios de la libertad, que habian contribuido al sostenimiento del orden político en Madrid diferentes veces, no podian ni debian estar encargados de servicio alguno permanente.

Rectificaron los Sres. Garrido y ministro de la Gobernacion, que ofreció realizar importantes economias en el presupuesto de su departamento, dando lugar á que los señores de la minoria confesasen que se habian equivocado en la gestion del ministro de la Gobernacion.

El Sr. MORENO BENITEZ dijo que el cuerpo de orden público actual no era á policia política de las situaciones moderadas.

Se aprobó el capítulo 5.º

El señor marqués de SANTA MARTA combatió el capítulo 6.º «Material de vigilancia, gastos extraordinarios y socorros,» especialmente en la cifra de gastos extraordinarios y reservados.

El Sr. PECET defendió la necesidad de la cifra consignada para dicha atencion.

Se aprobó el capítulo 6.º

Se debate se aprobó el capítulo 7.º

El Sr. RESIDENTE: Se suspende esta discusion, y suplico á los señores diputados que asistan á la sesion de mañana, porque hay que votar definitivamente una ley que no ha podido votarse hoy por falta de número.

Se levanta la sesion.

eran las doce y cuarto.

SEGUNDA EDICION.

Dice el Puente de Alcolea:

«Conforme decimos en otro lugar, es cierto que los carlistas se agitan, deseosos de probar nuevamente fortuna. Pero lo que carece de fundamento, y así lo podemos asegurar á nuestros lectores, es la idea que con un fin, que fácilmente se adivina, han hecho cundir los partidarios de D. Carlos en Madrid, de que Cabrera se pondrá al frente del movimiento que preparan.

D. Ramon Maria Cabrera, segun las noticias que se nos han comunicado por muy buen conducto, no ha pensado ni un instante en acceder á las reiteradas instancias que se le han hecho con tal fin. Antes, por el contrario, ha reprobado la intencion última, y califica de calaveras á los eternos bulidores de una causa que desde el movimiento del año 48 considera perdida para siempre.»

Dice el Diario mercantil de Valencia: «Tenemos entendido que el señor marqués de Serdañola, retirado hace mucho tiempo de la política, ha renunciado la presidencia de la junta católico-carlista de esta capital para que fué elegido.»

Es completamente inexacto que se haya pensado por los amigos del duque de Montpensier en presentarle candidato á la diputacion á Cortes por Orense, como erróneamente indicó la República Ibérica.

Los candidatos que los carlistas presentan por los distritos de Ciudad-Real, Ciudad-Real, Segovia y Gerona, son los señores Saldo, Gomez, Lecea, Panas, Treilles y Sicars.

La Esperanza dice que el 11 fueron conducidos todos los canónigos de Toledo á una habitacion de la cárcel para prestar nuevas declaraciones en la causa que se sigue sobre el robo de alhajas perteneciente á aquel templo.

Dice las Novedades: «El ministerio de la Guerra ha tomado con esta ordinaria actividad todas las precauciones militares que ha creido convenientes para el caso de que los carlistas intenten de nuevo encender la guerra civil, esperándose con fundamento que si lo hacen no les quee gana de ninguna otra intencion.»

El gobierno sabe muy bien que se conspira y quién conspira; sabe los recursos con que cuentan esos ilusos y hasta los puntos en que han pensado hacer su ensayo. Sin embargo, permanece tranquilo porque confia en su derecho, en su fuerza y en el apoyo del país.»

Dice un periódico de hoy: «Escriben de Sigorbe á un periódico de Alicante, que la persona mas caracterizada entre los carlistas de dicha poblacion es un anciano canónigo de aquella catedral, comandante que fué de la faccion á las órdenes del célebre Palillos. Los trabajos de conspiracion, dice el colega, se verifican con el mayor descaro.»

En la sesion celebrada anteanoche por el ayuntamiento para tratar de la cuestion relativa al empréstito Erlanger recayó votacion, que empata, hubo de resolver el voto del señor alcalde primero. Como consecuencia de dicho voto, quedó resuelto elevar al gobierno las nuevas proposiciones de los Sres. Erlanger y compañía.

El ministro de Ultramar ha dejado ayer sobre la mesa de las Cortes los expedientes de concesion de títulos de Castilla á D. José Maria Caracena, en el marquesado de cast. Caracena; á D. Juan Bautista Machicot, en el de marqués de Machicot, y á D. José Ramon Fernandez, en el de marqués de la Esperanza.

En Mahon se ha publicado una hoja suelta con multitud de firmas, escitandole á los habitantes de Menorca que se unan para recabar el pago de la gabela conocida con el nombre de alhaja, derecho señorial que hasta ahora ha venido exi-

—¡Jamás! ¡jamás!
Esta última negativa era inútil. El marqués estaba ya á mitad de la escalera y no podia oírle.

Norberto quedó solo, prisionero, y sin embargo, experimentaba ese último goce del que ha resistido una prueba difícil y ha cumplido con un deber penoso.

Entonces se creia digno de Diana, de aquella energética jóven, y se debía que ya habia hecho algo por merecerla.

Y sin embargo, ¿cómo verla? ¿cómo mostrarle lo que pasaba?

Era preciso, prudente sobre todo, prevenirla para que estuviese en guardia, y al mismo Dauman convenia dar cuenta de aquel suceso inesperado para que les aconsejase lo que debian hacer en tan difíciles circunstancias.

Todas estas razones se agolparon á la mente del jóven, que desde aquel momento formó el plan de evadirse.

No era tan facil como habia supuesto: la puerta de roble tenia una pulgada de grueso, y la cerradura grande y fuerte no dejaba esperanza por aquel lado.

Restaba la ventana que estaba á mas de cuarenta pies del suelo; pero Norberto contó con que antes de la noche le traerian cama, y anudando las sábanas, tendria facil medio de descenso.

Escapándose de noche para volver por la mañana, no veria á Diana, pero la habia advertido por Dauman.

Tomada esta resolucion, se sentó en uno de los antiguos sillones de su cuarto con el corazón henchido de placer, como no lo habia estado desde que conocia á Diana.

Entre él y su padre se habia roto el fuego que era lo difícil. Lo que restaba que hacer era inferior á lo que habia hecho.

—¡Mi padre debe estar furioso!—pensaba.

Y pensaba bien. Jamás habian visto los criados al duque con rostro tan airado, y en la mesa no hubo quien se atreviese á proferir una palabra. Todos sabian que entre padre é hijo habia habido un altercado violento, y la curiosidad les punzaba.

Terminada la cena, el Sr. de Champdoce llamó á un criado de su confianza que tenia á su servicio hacia treinta años.

—Juan,—le dijo,—mi hijo está encerrado en el piso segundo en la sala amarilla: toma la llave y súbele la cena.

—Al instante, señor duque.

—Aguarda. Pasarás la noche en su habitacion, y duerma ó no, tú no cerrarás los ojos. Puede que intente evadirse, y tú se lo impedirás, aunque te sea necesario para ello emplear la insolencia. Si te sientes menos fuerte que él, llama y subire yo.

Esta precaucion de su padre destruyó todas las esperanzas de Norberto. No le era posible la evasion con un centinela de vista.

Trató de persuadir á su carcelero para que le dejara salir siquiera dos horas, jurando que antes del dia volveria á su prision; pero sus súplicas y sus amenazas fueron vanas.

Asomóse á la ventana y vió al duque de Champdoce paseando á lo largo del gran patio que precedia al castillo.

Caminaba con paso desigual, con las manos á la espalda, la cabeza caída sobre el pecho, entregado á los sombríos cálculos de su orgullo herido.

Las palabras de Norberto, su actitud, las expresiones mismas de que se habia valido, decian al duque que en la vida de su hijo habia una fase que él no habia sospechado.

Multitud de circunstancias, —fútiles, descuidadas por él, en el instante mismo en que se habian producido, se representaban ahora á su imaginacion, eran otras tantas revelaciones y se dijo: —¡Aquí anda la mano de una mujer!

Esta consecuencia resultaba de los mismos hechos: solo una mujer es capaz de trastornar en tan poco tiempo el carácter de un jóven hasta el punto de desconocerle.

—Además,—se decia el noble anciano,—para rechazar con tanta obstinacion á la mujer que le propongo, es preciso que ame á otra.

Pero ¿quién era esta mujer? ¿Cómo descubrirla?

Pedir á Norberto que la nombrara era una locura, y el duque lo comprendió así.

Por otra parte, empezar con otras averiguaciones, espigar á su propio hijo, repugnaba á su carácter altanero.

Una parte de la noche la pasó examinando los medios que se le presentaban, hasta que ya cerca de la mañana tuvo una dichosa inspiracion.

—Tengo á Leal,—se dijo,—tengo al perro de Norberto, y por él puedo saber las costumbres de mi hijo, las cosas que frecuenta y llegar hasta la mujer que ama.

por ahora, es no despertar sospechas; cuanto mas inspirados los golpes que descarguemos, mas seguros.

No quiso explicarse mas, pero tenia miedo de lapsus, y cuando Norberto y Diana salieron de su casa iban mas tranquilos, mas confiados.

Fuó aquella una de sus últimas entrevistas por aquel año. El tiempo continuaba lluvioso, impidiéndoles encontrarse en medio del bosque, y el temor de ser espíados les impedia aprovechar la casa de Dauman que este ponía á su disposicion.

No restaba mas que el medio de tener noticias uno dentro por persona intermedia, y la hija de la madre Rouleau fué la encargada de llevar las cartas á Sauvebourg y traer las respuestas á Champdoce.

Norberto escribia libros por cartas. El tiempo habia echado, además, del país á casi todos los castellanos, y el viejo conde de Musidan habia ido á pedir un rayo le sol á Italia y Mr. de Puigmandour habia ido á Paris con su hija Maria.

Solo el marqués de Sauvebourg, cazador tenaz, permanecia; pero sin embargo, despues de una gran nevada, se decidió á seguir el ejemplo general y refugiarse en su casa de Poitiers.

Esta separacion ambos jóvenes la habian previsto, y gracias á Dauman habian procurado los medios de comunicarse.

Además, Poitiers no era el fin del mundo.

Dos ó tres veces á la semana Norberto montaba á caballo, llegaba á la ciudad, cambiaba de traje é iba á pasearse por delante de una puertecilla de un jardin.

Aguena hora convenida aquella puertecilla se abria misteriosamente, Norberto entraba y se encontraba á Diana más bella, más encantadora que nunca.

Aquella pasion y la certidumbre de ser correspondido le habian hecho perder en parte su esterior rudo.

Ya no pasaba el tiempo solo en Poitiers, habia encontrado de nuevo á Montlouis, aquel hijo de un arrendador de un solano de su padre, que le habia ofrecido la primera taza de café, y con frecuencia iban á jugar al dominó al café de Castilla.

Montlouis debia estar ya por poco tiempo en Poitiers; sus estudios habian concluido y debia la próxima primavera ir á Paris en calidad de secretario del

jóven vizconde de Masidan, hijo del anciano conde.

Aquella partida le contrariaba, porque segun confesó á Norberto, amaba á una jóven de Chatellerault, á quien iba á visitar todos los domingos.

Confidencias por confidencia. Norberto no supo ocultarle sus amores, y mas de una vez su amigo le acompañó hasta la puertecilla misteriosa del jardin, donde Diana le aguardaba.

¿Cómo el duque de Champdoce dejaba á su hijo tanta libertad? Imposible era explicárselo conociendo su estremada severidad.

Así, sin embargo, pasaron los meses de diciembre, de enero y otros tres mas de la primavera volvia, los castillos se ocupaban, Mr. de Puigmandour y Mr. de Musidan regresaron al país y el marqués de Sauvebourg les imitó en breve.

¿Qué momento tan dichoso aquel en que Norberto y Diana volvieron á encontrarse en su sitio favorito!

Restábanles pocos meses de esperar, y para animarse mutuamente á tener paciencia, pasaban todos los dias media hora en el bosque de Bivron ocultos entre los árboles.

De una de esas entrevistas regresaba Norberto con el espíritu sereno, el corazón henchido de alegría, cuando le advirtieron que su padre le aguardaba en la sala baja. Corrió á ella y su padre exclamó:

—¡Regocijaos, caballeros! os he encontrado un partido ventajoso y antes de dos meses estareis casado.

VII.

Cuando se disfruta la dicha, es precisamente cuando se debe temer á la desgracia! En el instante en que el porvenir sonríe, en que las esperanzas que se acarician parecen próximas á realizarse, entonces es cuando se debe temblar!

El sol brilla sin una nube en el cielo, el céfiro vaga tibio y perfumado, y entonces sorprende mas la tempestad, el trueno!

El rayo habia estallado y habia caído á los pies de Norberto, al decirle su padre estas palabras:

—Antes de dos meses estareis casado. Vacilante, bajo aquel golpe inesperado, trató de responder, de modular alguna frase, pero las palabras espiraban en sus labios.

giendo el real patrimonio en aquella isla.

En Sevilla está siendo objeto de grandes comentarios un delito de agravadas circunstancias. Hace cuatro días que llegaron a una de las casas de huéspedes establecida en la Plaza Nueva (de la Libertad), un hombre y una mujer de tipo aragonés y murciano y de la clase popular, pidiendo habitación común, servicio de comida en su cuarto y diciéndose consortes. El hombre parecía regularmente acomodado en una modesta condición, y la mujer, contra lo que se observa en las clases llanas, era más huraña que su conyuge. El domingo 13 del corriente, y a poco más de las ocho de la mañana, salió de su aposento el tal hombre embozándose en la manta blanca á rayas azules que le servía de ordinario abrigo; saludando afablemente al patron que encontraba al paso, deteniéndose algunos momentos en el vestíbulo de la casa, y marchando despues con la tranquilidad propia del hombre de conciencia limpia y regular proceder.

Como quiera que el hombre no volviese á la hora del almuerzo, cual lo tenía de costumbre, ni la mujer diera cuenta de sí en varias horas, y contra la práctica de otros días, á eso de las tres se puso en expectación el dueño de la casa, enviando al cuarto de los forasteros á una sirvienta, á fin de que se informara de la novedad que hubiese en la salud de dicha mujer, á quien se suponía enferma por el hecho de no haber aparecido en tanto tiempo, como era natural en circunstancias ordinarias y habituales.

Lo primero que notó la criada fué sangre en la toñilla del lavamanos y teñida en sangre también el agua de la palangana, y saliendo con terror del cuarto, dió la señal de alarma; penetrando entonces los conternados moradores de aquel domicilio en el teatro de la catástrofe, y haciendo avisar á la justicia, que tardó poco en constituirse en el lugar del trágico suceso. La mujer apareció asesinada de un solo golpe, calculado y certero, en el corazón; congelándose que se aprovechara su profundo sueño para la seguridad del crimen, pues la muerte fué instantánea y sin producir el rumor mas leve. El puñal ó faca marinera yacia abandonado junto á la víctima; esta estaba completamente desnuda, y cuidadosamente arropada para que se la creyera dormida. Parece que entre los papeles del hombre de la manta hay correspondencia que le designa como vecino de Lorca, minero de industria, casado y con hijos; viniéndose en conocimiento de que la infeliz, sacrificada tan aleyosamente, no estaba ligada á su compañero de viaje por los vínculos que consagra de consuno la religion y la sociedad. Por la hora en que salió el presunto reo, se creía que

tomaría el rumbo de Córdoba por la línea férrea; llevándose dinero, objetos, y hasta unas arracadas, que habia comprado en Sevilla á la infortunada mujer que hacia pasar por su esposa. El estado de sumario de este particular impide á los periódicos locales de quienes tomamos esta noticia, darnos pormenores.

Los periódicos de Cádiz se ocupan del gran impulso que ha recibido la enseñanza clínica con las lecciones y consultas públicas del entendido catedrático de cirugía, D. Jean Chape y Fernandez, y se congratulan de que el gobierno haya repuesto á un catedrático en quien concurren tantos merecimientos.

En la gran reunion de los carlistas que se ha verificado en Vienne (Francia) cerca de la frontera suiza, se ha convenido, segun dice un colega:

- 1.º Que se haga una suscripcion general, que encabezará el duque de Módena con una suma (12.000.000), y en la que Cabrera contribuirá con 20000 libras.
2.º Que con el producto de esta suscripcion se haga un esfuerzo supremo, para lo cual se cuenta con una parte del ejército.
3.º Que se procurará apoderarse de cuatro plazas fuertes, Figueras, Santona, Pamplona y Cádiz.
4.º Que Carlos el Tercero publicará una Constitucion liberal.
5.º Que se establecerá la libertad de cultos, ó por lo menos, la tolerancia.
6.º Que el movimiento se hará en abril.

La Discusion inserta una laconica carta de Garibaldi á la que acompaña el retirado en Caprea cinco francos para la suscripcion en favor de los republicanos españoles.

Dice un colega que en la orden del día de la plaza de Pamplona, correspondiente al 15, se prescribe que todos los oficiales de la guarnicion permanezcan constantemente en sus casas, que uno de ellos recorra dia y noche todos los sitios de aquella capital, y que tan luego como note algun sintoma de movimiento ó trastorno, se presente en el cuartel mas cercano, saque del mismo 40 números, y con ellos vaya recogiendo de sus casas á todos los oficiales, á fin de que sin peligro puedan estos incorporarse á sus respectivos cuerpos.

Dice la Epoca: «En París han corrido rumores de estar ya realizado en España el levantamiento carlista; pero insistimos en asegurar que este partido, á la sombra de las libertades concedidas por la Constitucion, no piensa mas que en organizarse.»

Por fin se ha dispuesto que el museo de Pintura y Escultura pase á depender del ministerio de Fomento tan pronto como sea aprobado el reglamento para la ejecucion de la ley de desvinculacion de los bienes del patrimonio que fué de la corona.

El Sr. D. Fernando Garrido va á empezar la publicacion de una Historia de las clases trabajadoras, de sus progresos y transformaciones económicas, sociales y políticas, desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, con las biografías de sus grandes hombres, de sus héroes y mártires mas famosos. Esta obra irá precedida de un prólogo de D. Emilio Castelar.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16. Las elecciones para los tres diputados al Cuerpo legislativo se verificarán en Argel, Constantina y Orán, en todo el mes de mayo próximo, por medio del sufragio universal.

El ministro Ollivier ha dado la orden al prefecto de policia para que Rochefort pueda trasmitir libremente, sin previa censura del director de la cárcel de Santa Pelagia, las comunicaciones y los artículos que quiera remitir, sea al Cuerpo legislativo, sea al periódico la «Marsellesa».

El diputado preso recibe diariamente numerosas visitas.

Con tantinopla, 15. Asegúrase, segun declaraciones de sus cómplices, que el jefe de la conspiracion para asesinar al sultan pertenece á la nacion griega.

La policia no ha podido todavía capturarle y creese que se refugió á bordo de un buque de su pais, que salió con rumbo á Corfú.

Berlin, 15. Se desmiente categóricamente en las regiones oficiales, la noticia de una próxima visita del rey Guillermo al emperador de Austria.

Paris, 16. Doña Isabel de Borbon ha hecho una larga visita á la emperatriz, la cual está todavía en cama.

En la Bolsa de hoy se han cotizado El 3 por 100 interior español, á 22 7/16.

El 3 por 100 exterior id., á 26 5/8.

El 3 por 100 francés, á 73-50.

El 4 1/2 por 100 id., á 103-95.

El 5 por 100 italiano, á 54-75.

Londres, 16. Consolidados ingleses, de 92 5/8 á 3/4.

Roma, 16. El Papa ha recibido en audiencia

particular al general Dumont, comandante general del cuerpo francés de ocupacion, el cual tenia el encargo, por parte del general Leboenf, ministro de la Guerra, de renovar á Su Santidad la seguridad de que el gobierno francés, bajo ningun pretesto, retirará sus tropas.

Paris, 17. La emperatriz, restablecida de su indisposicion, podrá asistir al gran baile que tendrá lugar esta noche en las Tullerías.

Circula muy acreditado el rumor de que el gobierno va á licenciar inmediatamente veinte mil hombres del ejército activo.

Bucharest 16. El príncipe Cárlos ha podido por fin formar un nuevo ministerio bajo la presidencia del Sr. Galesco.

Este último se ha presentado hoy á la cámara, y su programa ha sido recibido favorablemente.—Fabra.

Tenemos motivos para creer que lo que hace el carlismo en estos momentos es organizarse y prepararse como quien va á entrar en campaña para el dia en que las Cortes resuelvan la cuestion dinástica.

La reunion de los pactos federales, que debia celebrarse el 20 del actual en Madrid, se ha aplazado para el 6 del próximo, á petición de algunos de los comisionados que deben asistir.

El Sr. Fernandez de la Hoz no se presenta candidato en las elecciones que van á verificarse en la circunscripcion de Oranse, á pesar de lo que se ha dicho.

Se ha dicho que existen tratos entre carlistas y republicanos para combatir la resolucion que tomen las Cortes en la cuestion dinástica; y carlistas y republicanos por medio de sus periódicos, han negado que existen semejantes tratos y contratos. Y por lo que nos escriben de Bayona, en esta ocasion las palabras sirven para disimular la verdad, sin que pueda decirse por esto que espresan lo contrario de lo que es verdadero.

No existen tratos entre carlistas y republicanos; pero existe un acuerdo tácito para lanzarse al campo unánimemente el dia que la cuestion dinástica quede resuelta por las Cortes. Emigrados republicanos y carlistas, y aun alguna persona de Madrid y de las provincias se han encontrado simultáneamente en Bayona para conocer las fuerzas con que cada partido podia lanzarse á la lucha; pero los mas sagaces de uno y otro bando han comprendido que cada cual de ellos podrá contar en el instante crítico con el otro sin adquirir compromiso alguno para el porvenir.

En la embajada inglesa habrá gran comida el lunes próximo, para la cual han sido invitados los ministros y algunas otras personas distinguidas.

Anoche se puso en escena en el teatro Español por primera vez en la presente temporada, la linda comedia arreglada del francés por el inimitable Ventura de la Vega, titulada La escuela de las coquetas.

La numerosa y escogida concurrencia que ocupaba el teatro pudo saborear todas las bellezas de la obra por su acertadísima interpretacion. El público aplaudió con frecuencia é hizo salir á la escena á los actores al final de la obra.

Para el beneficio de la primera actriz doña Teodora Lamadrid se prepara en el teatro Español la preciosa comedia de Tirso, en tres jornadas, La villana de Vallecas.

El Sr. Alcañá Galiano, cónsul de España en Lisboa, ha sido trasladado con igual cargo al Cairo.

Ha regresado á esta capital, procedente de Paris, D. Eusebio Blasco.

El Sr. D. Manuel Broton de los Herberos, que viene padeciendo una grave enfermedad hace algunos dias, se encuentra muy aliviado.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16. La «Patrie» desmiente que Austria, Francia y Baviera se hayan concertado para dirigir á Roma observaciones relativamente á la infalibilidad del Papa.

Se asegura que Enrique Rochefort ha escrito al Sr. Schneider que presentará su dimision si el último persiste en no querer recibir sus comunicaciones.

En la Bolsa de hoy se han cotizado El 3 por 100 interior español á 22 7/16.

El 3 por 100 exterior id., á 26-5/8.

El 3 por 100 francés, á 73-50.

El 4 1/2 por 100 id., á 103-95.

El 5 por 100 italiano, á 54-80.

Londres, 16. Consolidados ingleses de 92 5/8 á 3/4.—Havas.

En ausencia del Sr. Henao se ha encargado de la direccion de la Independencia española el primer redactor de dicho periódico, D. Antonio Lobo y Ortega.

Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Toledo, Sr. Zugasti.

No tenemos la mision ni el deseo de defender á los unionistas porque no per-

El duque no quiso ver la turbacion de su hijo y con la mayor mesura y calma prosiguió:

—Supongo que no necesito nombraros á la jóven que os destino; lo habreis adivinado.

Norberto no respondió.

—La jóven que os destino, es la señorita Maria de Puigmandour; ya la conocéis: la vimos un domingo en misa y al salir le dirigí la palabra. ¿Os acordáis? ¿no me respondéis?

—Sí, padre; sí, me acuerdo...

—Entonces no podrá menos de agradaros: es una linda jóven, alta, morena, con ojos y cabellos admirables: ¿no es esta vuestra opinion?

—¡En efecto!—murmuró Norberto sin tener conciencia de lo que decía:—creo... es decir, apenas lo recuerdo...

—¡Pardiez!—esclamó el anciano con aire de descontento:—os creia mas convencido! En fin, ya tendreis tiempo de examinarla cuando seas su marido.

El duque, que habia muerto á su muerte de un disgusto, reducía á su hijo á la mas triste desesperacion; ¿pero qué le importaba? Ni la duquesa ni su hijo sabian rebelarse contra su voluntad, y esto era lo importante.

—Desde el dia de nuestro matrimonio, principiará una nueva vida para vos, cambiareis sobre todo de traje y mañana mismo nos dirigiremos á Poitiers y os encargare ropa como debe tenerla un hombre de vuestra clase. ¡No es cosa de asustar á vuestra paloma!

—¡Padre!

—Aguardad: os abandonaré parte del castillo para que en él paseis vuestra luna de miel. Tratad de que dure lo menos posible, y obrando los dos de acuerdo, pronto haremos que vuestra esposa se avenga á nuestras costumbres. Antes de un año confío en que será una excelente gobernadora de una casa de labor, prudente, económica, dispuesta á continuar nuestro plan de fortuna para nuestros descendientes. Cuando esté acostumbrada, volveremos á cerrar las habitaciones, recogeréis vuestro chaqueton de trabajo y asunto concluido.

Este plan no era nuevo; ya el duque le habia desarrollado en otras situaciones, y sin embargo, Norberto escuchaba tan atónito como si llegase á sus oidos por primera vez.

—Padre mio,—se atrevió á murmurar por fin,—si la señorita de Puigmandour no me agradase...

—¿Y bien?

—¡No consentiriais un matrimonio que haria la desgracia de toda mi vida!

El duque se encogió de hombros y murmuró:

—¡Ilusiones de niño! Este matrimonio nos conviene, y basta.

—Padre...

—¿Me interrumpís? ¿Vaciláis?

Seis meses antes, Norberto hubiera humillado su cabeza; pero ahora tenia que defenderse, que ganar tiempo. Reunió, pues, todo su valor y dijo:

—No señor, no vacilo.

—En hora buena,—dijo su padre.—Que un plebeyo consulte su corazon y busque el cariño en su hogar, es lógico; pero para un hombre de nuestro rango, el matrimonio es cuestion de conveniencia. No creais que la alianza que os propongo, es enteramente digna de vos; pero fuerza es pasar por esto, además, de que el nombre de la mujer desaparece bajo el nombre del marido. Aunque os casarais con una cocinera, no por eso vuestro heredero dejaría de ser un Champdoce.

Paseóbase por la sala hablando y gesticulando con vehemencia.

—Por lo demás, he apretado los resortes á ese imbecil de Puigmandour, cuanto he podido. ¿Sabeis las condiciones? Quinientas mil libras en dinero, y donacion de dos tierras, de las que se reserva el usufructo; ¿y sabeis cuánto poseo? cinco millones, ¡cinco millones que entran á su muerte en nuestra casa!

Su exaltacion llegaba hasta la demencia. Cogió la mano de su hijo, estrechóla casi hasta deshacerla y exclamó:

—¡Razon más, para privarse de todo, para apresurar la restauracion de nuestra casa! Pensad en el magnífico porvenir de nuestros descendientes, tan poderosos por el nacimiento y por la fortuna. ¡Oh! hijo mio, esta sola id á debe haceros un mártir de abnegacion.

Dió dos ó tres vueltas por la sala, lanzando exclamaciones sin sentido, y dijo:

—No hay mas que hablar, mañana os llevo á Poitiers, os equipo y el domingo comemos en casa de Puigmandour para la presentacion.

Norberto habia recobrado ya toda su sangre fria y reflexionaba qué partido tomar.

—Aguarda, le aconsejaba su razon: la astucia es el arma del débil, Dauman encontrará algun medio...

Pero el orgullo le gritaba:

—¡Resistete, ten energia! ¿Mostrarás menos valor que ella?

El orgullo triunfó.

Necesitaba un amor inmenso para resistir á la voluntad de su padre y provocar su cólera, que debia ser inmensa.

Por dos veces abrió la boca sin poder articular una palabra; las fuerzas le faltaban y sus sienes latian con violencia.

—Padre mio—dijo por fin;—¡ir á Poitiers... es inútil!

—¿Qué quereis decir?

—¿No puede amar á la señorita de Puigmandour, que no será nunca mi mujer?

Hacia tantos años que el duque veia á su hijo dócil á su menor voluntad, que quedó como petrificado. ¡Todo lo hubiera esperado menos aquello!

No podia concebir lo que conceptuaba un crimen de lesa magestad paterna.

—¡Habia oido bien, y sin embargo dudaba!

—¿Estais loco?—murmuró por fin.—No sabeis sin duda lo que decís.

—Lo sé.

—Reflexionad.

—¡He reflexionado, padre!

Habiéndose creído en Norberto un propósito de provocar á su padre al ver su energia y la brevedad de su palabra.

Sin embargo, no era en él mas que torpezza involuntaria.

Mr. de Champdoce, en cambio, hacia esfuerzos inauditos para permanecer tranquilo.

—¿Y esperais,—dijo—que me conformaré con esa respuesta?

—Espero que cedereis á mis súplicas.

—Estais loco! Suponeis que yo á mis años; jefe de familia, habré concebido un plan magnífico, le habré madurado, habré sacrificado mi vida entera á su ejecucion, y renunciaría á él por el capricho de un niño, de un insensato?

Norberto conocia que no lograría nunca, vencer la obstinacion de su padre, y sin embargo quiso hacer una última prueba.

—¡No, padre mio!—esclamó,—no es por capricho por lo que os ruego me deis mi libertad. ¿No he sido siempre un buen hijo? ¿No lo habeis confesado vos mismo? Me deciais, haz esto, y obedecia. Soy el hijo del hombre mas rico del pais, he vivido como el último de nuestros criados, ¿me he quejado jamás? Mandadme cuanto os plazca.

—Os mando casaros con la señorita de Puigmandour.

—¡Oh! ¡todo menos eso! No la amo, no la amaré jamás. ¿Quereis hacer la desgracia de mi vida entera? por piedad no exijais eso de mí.

—Lo mando y obedecereis.

Tanto hubiera valido rogar á uno de los postes de madera que adornaban la sala.

Norberto lo comprendió así, y exasperado de su inútil tentativa, exclamó:

—¡Pues bien, no obedeceré.

Responder así era un verdadero heroísmo; conocia á su padre y sabia el resultado que iba á tener.

En efecto, el duque, rojo de ordinario, se puso livido, y exclamó con voz que era otro tiempo hubiera confundido á Norberto.

—¡Vive Dios! ¿Quién es hace capaz de resistirme frente á frente?

—¡La conciencia de mi derecho!

—¿Desde cuándo los hijos se oponen á lo que los padres mandan?

—Desde que los padres mandan cosas injustas.

Esto era mas de lo que podia tolerar el duque de Champdoce.

Preocupado sobre su hijo con el baston levantado y exclamó:

—¡Rayos de Dios! ¿Os atrevois á desafiarme?

Sin embargo; no dejó caer su garrote, arma terrible en un hombre ciego de furor, y lanzándole lejos de sí, añadió con voz ronca:

—No, no pegaré á un Dompair de Champdoce.

Quiza la misma actitud firme de Norberto le impuso.

Aquel adolescente, tan tímido al dia antes, no habia temblado ni bajado sus ojos ante la amenaza, permaneciendo impassible, con los brazos cruzados y la cabeza erguida.

Aquella frialdad que rayaba en d sden, recordó al duque que era su sangre, que era aquellas muestras de su raza y quizá se sintió interiormente hatazado.

Norberto entre tanto le seguia mirando con alean altanero.

—Esto es demasiado—dijo el duque,—y no lo sufriré.

Y cojiendo á su hijo por el cuello, le arrastró hasta una de las habitaciones del piso segundo y allí le arrojó como cuerpo muerto.

Antes, sin embargo, de cerrar la puerta con llave exclamó:

—Teneis veinticuatro horas para desdeciros.

tenemos a los partidos políticos mil...

Dícese que el Sr. Dieguez Amocero, di...

Los diputados Sres. De Pedro, Iranzo, I...

En la comision de aranceles notarias...

El representante de la empresa de va...

A pasar del mentis terminante que di...

Parece que se ha dictado auto de pr...

Se ha presentado una enmienda al pr...

La agitacion que reina entre los car...

Se ha impreso y publicado una espo...

Parece que se va a establecer un hil...

Ha llegado a Madrid en uso de licen...

CORTES CONSTITUYENTES.

Sesion del dia 17 de febrero.

PRESENCIA DEL SEÑOR RUIZ ZORRILLA.

Abierta la sesion a las dos y media...

Continuó la discusion sobre acta de...

El Sr. CALA consumió el segundo tur...

El Sr. CORONEL Y ORTIZ, como de...

Se procedió a la votacion definitiva...

Continuó el debate acerca del acta de...

Los Sres. CALA y BARCA rectificaron.

Y fué aprobada el acta de Cádiz en...

Continuó la discusion del presupuesto...

Los señores Tutau y Cervera hicieron...

Suspendióse esta discusion, y se pasó...

El Sr. CURIEL Y CASTRO la apoyó en...

Y se suspendió la discusion, levantán...

Eran las seis y media.

El obispo de Osma parece que se ha...

A la comida del lunes en la embajada...

A fines de mes empezarán con gran...

Uno de los proyectos leídos hoy por...

Por el ministerio de Hacienda se ha...

Ha sido nombrado administrador de...

El brigadier Sr. Moriones, comandante...

En las provincias de Burgos, Palencia...

Hoy han dado principio los ejercicios...

A propuesta del ministerio de Fomen...

El Sr. Mosquera, director general del...

Dice el Tiempo: «Hemos oído decir a...

Ya hay sobre la mesa de las Cortes...

Mañana no dará el Sr. Labra en el...

Se ha publicado la memoria presentad...

Se empeñan algunos periódicos en que...

Repetimos que el gobierno no celebra...

Los exámenes para las plazas de es...

D. Casimiro Urech y Cifre acaba de p...

Hoy ha salido de Vitoria, con direc...

Hoy a las siete de la mañana ha He...

En Granada, donde han empezado las...

Dentro de dos ó tres dias quedará t...

Han sido conducidos a la cárcel de S...

La revista en un acto que con el títu...

La revista en un acto que con el títu...

Ante el teatro de Novedades, antea...

Hasta el sábado por la noche no lle...

El partido conservador de Orense se...

La mayor parte de las diputaciones...

En el corto rato que brilló despoja...

Este grupo dejará de ser perceptible...

La Gaceta de hoy publica una descri...

Ya hay sobre la mesa de las Cortes...

Mañana no dará el Sr. Labra en el...

Se ha publicado la memoria presentad...

Se empeñan algunos periódicos en que...

Repetimos que el gobierno no celebra...

Los exámenes para las plazas de es...

eclesiástica, judicial y militar de E...

Al proyecto de ley sobre empleados p...

Los diputados Sres. Encinas, García...

Ha llegado a esta capital el conocido...

El Imparcial dice que no se tienen...

Nosotros vivimos en Madrid y sabe...

El señor ministro de Ultramar ha lei...

Art. 1.º Se declara de cabotaje al c...

Art. 2.º A consecuencia de lo prece...

Art. 3.º Desde 1.º de julio del cor...

Se exceptúan el azúcar, que satisfará...

Art. 4.º Los derechos que en la ac...

Art. 5.º Las mercaderías procedentes...

Art. 6.º Las mercaderías que tocare...

Madrid, 17 de febrero de 1870.—Ma...

La comision de ayuntamientos y di...

Los diputados provinciales deberán...

Ha sido nombrado comandante de la...

D. Francisco Duran y Lira, capitán...

Ayer salió del puerto de Valencia el...

En el correo que acaba de salir de...

El Sr. D. Antonio Valies, alcalde...

Desde la próxima semana las sesion...

Va a publicarse un periódico titula...

Anoche a las ocho ocurrió un liger...

Por el juzgado del Centro se instruye...

haber sido hallados en una casa de est...

Los médicos del cuerpo facultativo...

Esta noche se leerán los proyectos...

El sábado se reunirán las seccion...

La próxima semana se reunirán los...

La comision sobre nombramiento...

BOLSA DE MADRID DEL DIA 17.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, and sub-columns for various bonds and securities.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A...

BANCO DE ESPAÑA.

RECTIFICACION.

En el anuncio que se insertó en L...

Las pastillas digestivas de Burin du...

RECOMENDADO A LAS MADRES DE FA...

IMPORTANTE PARA LOS ENFERMOS.—La...

